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创新发展“晋江经验”奋力打造中国式现代化县域示范
2023年福建省报刊十大名栏目

本报讯 （记者 柯雅雅 陈巧
玲） 开春以来，361°延续 2023年良
好发展态势，订单持续上涨，各生产
车间开足马力赶订单。此外，公司自
去年上半年开始投用的 5G智慧工
厂，在提高生产效率、提升产品品质
方面的作用也愈加凸显。

近日，记者来到 361°位于晋江
经济开发区五里园的服装生产基
地。进入生产区域，眼前一块数字
显示屏上，各项数据指标实时跳动
着。“这些数据是我们服装生产线
生产状态和生产进度的实时反
馈。”该基地生产负责人告诉记者，
自去年上半年 5G智慧工厂投用后，
生产数据的时效性和准确性都得
到极大提升。

该负责人以一台设备的使用为
例，“该设备作业时，系统会自动采
集它的作业数据生成报表，我们就
可以从中得到设备的稼动率，从而
了解设备的有效工作时间是多少。
如果效率出现异常，我们就可以及
时做出调整。”该负责人告诉记者，
通过这套系统，可以精准地了解每
件产品的生产情况，每个员工的生
产效率，甚至每台机器设备的使用
情况。

在361°看来，生产过程的决策应
该是动态的。通过5G智慧工厂的实
时数据，生产部门可以及时发现问题

并进行决策调整，这样能够最大限度
降低损耗，从而提高生产效率、提升
产品品质。“智慧工厂的意义是什
么？在我们理解来看，就是通过数字
的采集，赋予管理者决策的科学依
据，然后迅速做出调整，产生应有的
价值。”上述负责人表示。

据悉，在361°5G+全连接工厂的
规划中，可以利用 5G网络把生产设
备无缝连接，将研发、采购、制造、仓

储、物流等环节全部打通，使生产更
加扁平化、柔性化、智能化。

“为了应对不断提高的产能，今
年，公司预计还要再招 1500多名员
工。”361°生产制造人力资源中心总
监杨小玲告诉记者，得益于提前部
署的线上线下招聘宣传，目前，公司
已完成了部分招工需求，“接下来，
我们还将加大招聘力度，全力匹配
公司的订单需求。”

5G智慧工厂投用效用凸显
产能提升，361°再招1500人

本报讯（记者 柯雅雅）
昨日，舒华体育发布 2023年
业绩报告。数据显示，2023
年，公司营业收入约 14.22亿
元（人民币，下同），同比增长
5.23%；归属于上市公司股东
的净利润约1.29亿元，同比增
加 17.72% ；基 本 每 股 收 益
0.31 元，同比增加 14.81%。
舒华体育拟向全体股东每 10
股派发现金红利3元（含税）。

根据年报，2023年1至12
月，舒华体育的营业收入构成
为健身器材占比 78.05%，展
示架占比 18.97%，其他占比
2.98%。

2023年，舒华体育将“精
产品、强品牌、深渠道、高效率”
四大战略抓手逐步推行落地。

去年，通过对家用、体能
训练、全民健身、校园体育等
各使用场景进行市场需求及
用户分析，舒华体育就相应场
景下的产品系列进行了针对
性开发与迭代，充分满足用户
的个性化、多样化需求，丰富
了产品矩阵。

报告期内，舒华体育不断
打磨舒华运动App，针对客群
需求，新增智能课程、场景跑、
游戏骑行等与硬件设备相关

的运动模式，提升用户活跃
度，增强用户与硬件的黏性，
实现对运动数据的科学管理。

值得一提的是，2023年，
舒华体育成功为走进杭州亚
运会和亚残运会健身中心的
各国运动员提供了科学健身
服务，获得各国运动员的充分
肯定，为企业在健身服务领域
的业务发展奠定了坚实基础。

2023年是舒华体育探索
“1+1+1”新模式业务的第二
年，健身服务业务稳步发展，
门店规模初显雏形。截至
2023年底，舒华已累计启动
直营门店 12家，主要覆盖泉
州、上海、北京等核心区域，同
时持续推动加盟业务的拓
展。同时，舒华积极拓展海外
市场，成功进入欧洲、北美等
多个空白市场，持续推进品牌
国际化进程。

同时，舒华体育持续推进
线上线下融合。线上推广以

“搜索引擎+地图引流+短视
频”的方式，实现品牌宣传的
线上矩阵覆盖；线下门店以

“场景化、全面化、专业化”为
核心，推进舒华城市展厅的线
下区域覆盖，全面推动品牌宣
传的规模效应。

舒华体育去年净利润
同比增加17.72%

本报记者 张茂霖

昨天，晋江的天空较为阴沉，部分镇街飘起了零星
小雨。午后，各镇街最高气温普遍在18℃左右，体感较
为舒适。

瑞雪从晋江市气象局了解到，预计未来两天，阴雨
天气依旧是主旋律，气温还将继续回升，后天的最高气
温将达25℃。雨天道路湿滑，出行记得带好雨具，注意
交通安全。

今天阴，气温13℃~19℃，沿海东北风3~4级、阵风
5~6级；明天小雨转阴，气温14℃~22℃，沿海东北风转
西南风 3~4 级、阵风 5~6 级；后天多云，气温 16℃~
25℃，沿海西南风3~4级、阵风5~6级。

本报讯（记者 李玲玲）日前，泉州职业技术大学
与中菲丝路学院基金会共建菲律宾海丝学院签约暨揭
牌仪式在菲律宾马尼拉举行。

菲律宾海丝学院将秉承“教随产出、产教同行”的
宗旨，参与相关专业领域的国际教学（培训）标准、国际
化教材及教学资源库建设，打造专业化的海外生产性
公共实训示范平台，开展师资培训、技能培训等，推进

“中文+职业技能”项目；同时将邀请晋江市域产教联
合体的院校资源共同加入，服务区域企业“出海”的人
才需求，打造具有晋江和福建特色的“海丝学院”品牌。

据悉，“海丝学院”是福建省打造培养服务“一带一
路”国际化人才的职教品牌。合作方中菲丝路学院基
金会以建立和加强中菲国际教育合作、促进两国高校
和企业合作交流为宗旨，是菲律宾技术教育与技能发
展部在职业标准建设、职业技能培训，以及推进语言学
习、妇女教育等方面的授权合作伙伴。

本报讯（记者 蔡
培仁） 时而在清幽茂
密的树丛间悠闲觅食，
时而在静谧的林荫小
径上闲庭信步……近
日，家住晋江西园街道
的市民王进发在紫帽
山登山时，再次惊喜地
发现国家二级保护动
物白鹇。

王进发是紫帽镇登
山协会会员，每天早上
都会到紫帽山登山健
身。当天清晨 7时许，
虽然下着蒙蒙细雨，但
王进发还是坚持登山健身。在沿着紫帽山水泥道路上
山的途中，他突然发现前方有一只外形似鸡、红脸黑
冠、腹部乌黑、背部雪白的动物，拖着长长的白色尾巴，
在路面上悠闲地“踱”着步（如图）。

在紫帽山登山多年，王进发遇见过几次，知道这是
国家二级保护动物白鹇。他快速拿起手机，在不惊扰
白鹇的前提下，拍下了一段珍贵的视频，并发给本报记
者，“紫帽山的生态真是越来越好了，经常能看到野生
动物在这里出没。”

早在 2020 年 11 月，本报就曾接到市民朱先生
报料，在紫帽山首次发现白鹇踪迹，并对此进行了
报道。如今，市民再次在紫帽山发现白鹇，记者为
此专门采访了晋江市林业和园林绿化局副局长许
建林。

“白鹇号称‘林中仙子’，是一种群居性动物。
2020年以来，紫帽山发现白鹇至少有 7次，而且根据
观察记录，紫帽山的白鹇种群至少有两个，每个种群
的白鹇数量至少有 4只。可以说，紫帽山的白鹇数量
已经达到了一定的规模。”许建林说，白鹇的频繁亮
相，不仅体现出紫帽山良好的生态环境，也说明了市
民没有惊吓或打扰到它们，“这也是人与自然和谐共
生的体现。”

紫帽派出所民警提醒，野生动物是大自然赋
予人类的宝贵资源，是我们共同的朋友。登山健
身时，如有发现类似野生动物，请不要惊扰和伤
害它们。

本报讯（记者 李玲玲）为不断创新和发展“晋江
经验”，贯彻省委“深学争优、敢为争先、实干争效”行动
要求，落实晋江市委纵深推进“1+6”专项行动部署，3
月9日—13日，晋江市委副书记、市长王明元带领由政
府部门和企业家代表组成的晋江市经贸交流团，赴菲
律宾开展经贸促进活动。

晋江是全国著名侨乡，素有“十户人家九户侨”美
誉，300万海外华侨是晋江“走出去”的桥梁。在菲华商
联总会成立七十周年庆典活动上，晋江市举办招商暨文
旅推介会，向菲华商联总会、菲律宾晋江同乡总会等近
千名侨亲介绍晋江的产业方向、营商环境、城市品质、文
化旅游、招商载体等情况，分享家乡新一轮发展机遇。

在菲期间，晋江市经贸交流团还先后拜访陈祖昌、
吴聪满、施汉生、施恭旗、施东方、姚金镇、张伟廉等著
名旅菲侨领、企业家，与当地商会、总会等侨亲开展座
谈交流。王明元向广大海外侨亲表示诚挚的谢意和感
恩，并向大家介绍近年来晋江的经济社会发展情况。
他说，一直以来，广大旅菲侨亲发扬爱拼敢赢的精神，
积极参与菲律宾的经济、社会、文化等各项事业发展，
凭借过人的胆识、魄力和担当，创造出骄人的发展成
就，在各行各业涌现出了一大批杰出精英，为促进晋菲
两地经贸合作、情感交流做了大量工作，也为菲律宾经
济社会发展做出了重要且独特的贡献。家乡的发展，
离不开广大侨亲的鼎力支持。当前的晋江，正在朝着
国际化创新型品质城市大步迈进，奋力打造中国式现
代化县域示范。希望广大侨亲继续秉承关心家乡发
展、支持家乡发展的良好传统，积极为家乡开拓东南亚
市场牵线搭桥，并把更多好人才、好项目、好资金带回
家乡。晋江将竭尽全力打造最优营商环境，让广大海
外侨亲客商在家乡放心干事、放手创业，与海内外晋江
人携手一起向未来。

5天时间里，晋江市经贸交流团参加泉州职业技
术大学与中菲丝路学院基金会共建“菲律宾海丝学院”
签约暨揭牌仪式、晋江围头港至菲律宾马尼拉港“点对
点”货运直航快线签约仪式、泉州南翼高新区高端酒店
项目意向投资签约仪式；实地走访菲律宾环球建材城、
菲律宾晋江产业合作园、菲律宾德雄集团、梅龙企业，
探索投资兴业新方向，共谋创新发展新路径。

其间，晋江市经贸交流团还回访菲律宾达沃市政
府，与达沃市市长塞巴斯蒂安·杜特尔特座谈交流，进一
步联络感情、增进友谊，深化两地经贸合作，寻找更多互
利合作、共赢发展的机会；拜访中国驻菲律宾达沃总领
事馆，与代总领事刘倩开展座谈交流，畅叙友好情谊。

本报讯（记者 许春 陈巧玲）仲春
时节，晋江胡萝卜进入采收季。昨日下
午，记者走进东石镇，探访胡萝卜上市情
况。据介绍，在市场环境相对“冷静”的
情况下，晋江自有胡萝卜品牌“禧红 202”
反响良好，产品的市场推广也正在全面
铺开。

拔起胡萝卜、摘除叶子、快速装袋……
在晋江市梓源农业发展有限公司的胡萝
卜田里，十多名工人正娴熟地采收着胡萝
卜。在他们身侧，一片片尚未采收的胡萝
卜田绵延开去，交织成一幅广袤、碧绿的
春日画卷。

记者了解到，受市场影响，今年晋江
的胡萝卜采收季有所延迟，预计将持续采
收到5月份。

开春以来，梓源农业公司的胡萝卜初
洗加工生产线就进入了满负荷运转的状
态，初洗加工后的胡萝卜除了销往国内各

省份，也出口到中东等地。“今年，公司开设
了2条胡萝卜初洗加工生产线，并启用了
6000多立方米的冷库，用于胡萝卜的初加
工和冷藏，以此更好地应对市场变化。”梓
源农业公司副总经理刘泽洋告诉记者。

据刘泽洋介绍，在扩大胡萝卜初洗加
工生产的同时，该公司针对新品“禧红
202”的市场推广也全面铺开。

“‘禧红202’水果型胡萝卜口感好、出
汁率高，很适合榨汁。在客商前来采购胡
萝卜时，我们会给他们品尝‘禧红 202’胡
萝卜汁，并赠送部分‘禧红 202’胡萝卜给
他们试推广。”刘泽洋说，目前，“禧红202”
已经推向北京、上海、山东、陕西、河南等
地市场。不仅如此，“禧红 202”还打开了
果汁厂商的销售市场，并进一步布局电商
平台、中大型菜市场和超市等多个渠道，
以期在全国范围打开市场、打响品牌。

“去年以来，‘禧红202’胡萝卜的知名

度已经开始慢慢提高。以前是我们找农
场试种，现在是农场主动找我们购买种
子。”福禧种子公司总经理彭雪娟说，今
年，通过与中国农业科学院蔬菜花卉研究
所携手，福禧种子公司还将推广“禧红
2313”“禧红201”等新品种的试种，在胡萝
卜育种赛道上，种出更多“中国芯”。

以侨为“桥”共促发展
晋江市领导率经贸交流团赴菲律宾开展经贸促进活动

晋江胡萝卜上市啦！
新品“禧红202”市场反响良好

气温一路走高
后天升至25℃

菲律宾海丝学院
在马尼拉揭牌

“林中仙子”白鹇
再现紫帽山

智能切割机的使用，大大提高了生产效率。


